



## LA OBRA DE VICTORIA, DE EFICACIA PEDAGOGICA El pueblo debe conocer a fondo los valores de España

### El homenaje de Avila a Victoria ha de ser general, consciente y fervoroso

### Se darán a conocer en brillantes audiciones, la primera el 4 de mayo, las inspiradas composiciones del genial músico abulense

#### A propósito de un Centenario

Es pintoresco que en España, país que posee uno de los más ricos folclores musicales del mundo, fuente de toda manifestación artística sincera ya que el genio no hace sino interpretar la forma de sentir del ambiente que le rodea, haya prestado tan poca atención a figuras musicales tan soberanamente maestras como las que vivieron nuestros siglos pretéritos. Se habla constantemente de nuestro Siglo de Oro en literatura, en pintura... También España tuvo y tiene músicos suficientemente interesantes para que, a ejemplo de otros países que los conocen mejor que nosotros, honremos su memoria como se merecen, y, sobre todo, para que el pueblo, que es a quien debe ir dirigida toda manifestación artística, conozca en toda su grandeza los valores de España.

Querer descubrir a los iniciados musicalmente la figura de Tomás Luis de Victoria es impropio; pero hacer llegar a la gran masa lo más elemental de la obra del gran polifonista es necesario. La música que en España se ha considerado como el complemento de la educación de los colegios de monjas, tiene una finalidad pedagógica espiritual indiscutible e irremplazable.

En estos días nos encontramos abocados al centenario del gran compositor del siglo XVI. Ha sido necesaria una gestación laboriosa para que los esfuerzos de unos cuantos hombres de elevado espíritu artístico que supieron dar la llamada a tiempo, hayan cristalizado en realidades próximas y probabilidades futuras. Es preciso que sus esfuerzos no se malogren. Que ese pueblo tan necesitado de cuidados y de cariño, tan anhelante de encontrar un guía que le lleve de la mano en todas las manifestaciones de la vida se dé cuenta de que los centenarios no se celebran para que las autoridades luzcan sus ornamentos de mando y se reúnan en una sesión solemne. Que ha de ser la masa misma la que rinda el homenaje ferviente a aquellos que supieron interpretar con toda fidelidad lo que el pueblo lleva dentro. Es necesario que con la ayuda de todas esas probabilidades futuras se conviertan en realidades presentes.

Recordad las grandezas de Avila, contemplad sus murallas, pensad en vuestra Santa, y al cabo de un rato de concentración espiritual, de sentir hondamente el amor a la tierra que os vio nacer, os encontraréis en el mejor clima para honrar la memoria de un paisano vuestro que llamándose «El Abulense» llevó por el mundo entero el nombre de España, y el recuerdo a nosotros, españoles, de que también España tuvo músicos insignes.

MANUEL CERRO CORROCHANO.

## Creación de la Escuela Superior del Ejército

Entre los decretos aprobados en el último Consejo de ministros y firmado por el Generalísimo, figura el de la creación de la Escuela Superior del Ejército, que por su importancia e indudable trascendencia reproducimos a continuación:

Organizada en todos sus grados la enseñanza militar en virtud de lo dispuesto en la ley de 22 de septiembre de 1939, que establecía en el ministerio del Ejército la Dirección General de Enseñanza, con la inspección de todos los Centros de este carácter, excluida la Escuela de Estado Mayor y la de Altos estudios Militares, que se pudieran crear, llega el momento de dar cima a la labor emprendida en esta importante función con la organización de una Escuela Superior del Ejército, que tendrá por misión principal mantener en los altos mandos y sus auxiliares la indispensable unidad de doctrina y seguir al día los progresos y ciencia del mando militar mediante el estudio y práctica por los generales y jefes que acreditaron o acrediten en lo sucesivo cualidades excepcionales de carácter y dotes que los recomienden para dirigir las grandes unidades.

Para atender a las mencionadas finalidades, previa deliberación del Consejo de ministros y a propuesta del ministro del Ejército dispongo:

Artículo 1.º Se crea la Escuela Superior del Ejército bajo la dependencia del ministro.

Art. 2.º Será director de esta Escuela un teniente general o general de división, designado por el ministro del Ejército.

La Subdirección y Jefatura de Estudios la desempeñará un general de brigada, designado en igual forma.

Art. 3.º Serán principales misiones del nuevo organismo:

- a) Formar los cuadros de Mandos Superiores.
- b) Mantener en el Ejército la unidad de doctrina y fijación de cri-

terio estratégico, táctico y de organización.

c) Organizar cursos de aplicación para complementar la enseñanza superior.

Art. 4.º El profesorado será libremente designado por el ministro. Se compondrá de un cuadro permanente y otro eventual, escogido este último entre el destinado en el Alto Estado Mayor, Estado Mayor del Ejército, Escuela de Estado Mayor y Dirección General de Enseñanza, que desempeñarán los cometidos que se les asignen, sin perjuicio de los que les correspondan por sus destinos de plantilla.

El ministro del Ejército podrá recabar de los demás ministerios y de cualquier otro organismo o entidad oficial o particular el personal militar y civil especializado en las disciplinas que se cursen en la Escuela Superior del Ejército, para que presten su cooperación a ella.

Art. 5.º Los concurrentes a los cursos para formar los cuadros de Mandos serán elegidos teniendo en cuenta:

- a) El grado. Coroneles para el mando de división; generales para los Cuerpos de Ejército y Ejército; tenientes coroneles y coroneles de Estado Mayor o diplomados para jefes de Estado Mayor del Cuerpo de Ejército; coroneles y generales para jefes de Estado Mayor del Ejército.
- b) El mando o cargo ejercido durante la pasada guerra y su concepción.
- c) El mando o cargo que ejerza en la actualidad.

Art. 6.º El curso de Mando de división comprenderá el estudio profundo y amplio del empleo táctico de la misma (tanto considerado aisladamente como formando parte integrante del Cuerpo de Ejército), el funcionamiento de sus servicios, el estudio de las armas aérea y naval y conferencias y realizaciones prácticas sobre cuestiones determinadas de aplicación militar.

El curso de Mandos de Cuerpo de Ejército, con independencia del anterior, comprenderá en forma análoga, además del empleo táctico igualmente amplio de estas grandes unidades, el de las grandes unidades aéreas y navales y su participación en la guerra y en el estudio de los problemas generales de carácter estratégico, orgánico y político-económico, relacionados con la Defensa Nacional.

El curso de jefes de Estado Mayor de Ejército y de Cuerpo de Ejército comprenderá estas mismas materias; pero orientándolo convenientemente en el funcionamiento de los servicios y en cuanto se relacione con los demás aspectos de su peculiar cometido.

Art. 7.º Igualmente corresponde a la Escuela Superior organizar cuantos cursos de aplicación requiera complementar la Enseñanza Superior.

Art. 8.º Por el ministerio del Ejército se dictarán las disposiciones complementarias para la aplicación de este decreto.

La creación de la Escuela Superior del Ejército responde a una necesidad de capacitación de Altos Mandos a los fines militares de la defensa del honor de la Patria. Se había establecido en el Ministerio del Ejército la Dirección General de Enseñanza; la Inspección de todos los Centros de carácter docente, excluida la Escuela de Estado Mayor y la de Altos Estudios Militares, y era llegado el momento de afrontar la creación de la Escuela Superior del Ejército, que responde a un pensamiento acertadísimo, pues como en el preámbulo del decreto pueden ver nuestros lectores, es importantísima la misión que la está reservada. En ella nuestros militares renovarán sus conocimientos siguiendo paso a paso el progreso del arte de la guerra y de las ciencias propiamente militares.

## LA SITUACION EN NORUEGA

### Roeros, el punto más estratégico de todo el sector central, muy próximo a Trondjem, en manos de los alemanes, prosiguiendo el avance

### EN SUECIA SE CREE POSIBLE QUE INGLATERRA RETIRE SUS TROPAS

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESIÓN DE EL DIARIO DE AVILA)

Primeramente señalaremos que la muy importante región marítima del suroeste de Noruega que se conoce en el nombre de Stavanger ha sido ocupada totalmente por los alemanes después de que éstos han derrotado a la tercera división noruega que en fuertes posiciones se sostenía con ánimo de apoderarse de estos lugares, donde existe el magnífico aeródromo del mismo nombre y además si podía de la región de Bergen. Esfuerzo inútil pues aunque los noruegos son valientes, a estos soldados les pasa lo mismo que pasaba a los nuestros en tiempos de la república; el socialismo en Noruega había destruido el Ejército. Mil soldados con 241 oficiales y mucho material de guerra es el balance de la lucha aquí y en el centro ¿qué ocurre?

Con su proverbial franqueza, los centros militares ingleses reconocen que las tropas aliadas no han podido contrarrestar todavía las ventajas que reporta a los alemanes la circunstancia de haber sido los primeros en llegar al campo de batalla. Tampoco se oculta que no ha sido posible contener el avance de las columnas germanas que ascienden desde Oslo por los valles Oster y Gudbrandi, con la intención de unirse a sus fuerzas situadas en Trondjem, avance que constituye ahora el nudo gordiano de la lucha sobre Noruega.

Ha renacido el optimismo en los círculos de la capital del Reich sobre la marcha de las operaciones en Noruega central. Noticias particulares, que todavía no tienen carácter oficial han llevado a las gentes al convencimiento de que la lucha entre en una fase favorable para el triunfo de los planes del Estado Mayor alemán, que fijan el frente noruego al Norte de Trondjem. El laconismo del parte oficial alemán sobre las operaciones en curso en el sector del Sur de Trondjem, relacionado con el parte oficial inglés que habla de violencia en el ataque de las fuerzas alemanas y retirada de las expedicionarias, ha inclinado a los comentaristas a dar todavía mayor crédito a las mencionadas informaciones de carácter particular sobre la marcha de la lucha, favorable a Alemania.

Las fuerzas alemanas, que, como se sabe, están aisladas del grueso del cuerpo expedicionario alemán instalado en el Sur de Noruega, aunque en comunicación perfecta por radio con el Estado Mayor del general Von Falkenhorst, realizaron el martes pasado una ofensiva que les dió la posesión de Steinkjer, es decir, la llave que une a la Noruega del centro con la Noruega del Norte. Inmediatamente, la posición conquistada ha sido notablemente reforzada, con el fin de resistir cualquier ataque que pudieran emprender las fuerzas aliadas desembarcadas en Namsos, que habían iniciado ya la marcha hacia el Sur, es decir hacia Trondjem. Mientras las fuerzas de Trondjem llevaban a cabo las conquistas de las posiciones precisas para tener un frente estabilizado que separe el centro del Norte de Noruega, las fuerzas que operan al Sur, redoblaban sus esfuerzos para establecer contacto con la guarnición de la zona Trondjem. Para tal operación, el general Von Falkenhorst, ha recurrido a todos los hombres disponibles, apoyados por

tanques, artillería ligera y por fuerzas aéreas en masas de aviones de bombardeo y de caza.

Doce transportes y barcos de refuerzos, con un desplazamiento total de 50.000 toneladas, han sido alcanzados por bombas pesadas. Parte de los navíos han sido hundidos. Cerca de Lesjaspok, tres aviones enemigos, que se encontraban en tierra, han sido destruidos en un bombardeo. Dos aviones alemanes no han regresado a sus bases. En el frente del Oeste no se han registrado novedades de importancia. —EFE.

#### Parte noruego

El comunicado del día 29 noruego, transmitido por la agencia Norsk Telegrambyraa desde «cierto lugar de Noruega», dice: «Una de nuestras columnas ha evacuado Numedal y Hallingdal, después de contener al enemigo durante todo el día de ayer. En la región este prosiguen los combates, sin que se haya registrado ningún nuevo avance alemán. En el Oeste las tropas enemigas ocuparon Voss. La aviación alemana ha seguido bombardeando nuestras líneas de comunicaciones. Uno de los aparatos que tomaron parte en estos ataques fué derribado, y otros tres se vieron obligados a aterrizar. Se cree que han sido averiados o derribados algunos más. Otro avión alemán resultó derribado el domingo, en el curso de los ataques contra Molde.»

#### ¿Situación difícil?

ESTOCOLMO. (S. E. T.)—Los corresponsales en Londres de la Prensa sueca insisten cada día más en afirmar la difícil situación de los aliados en Noruega. Los tres grandes periódicos de Suecia «Svenska Dagbladet», «Dagens Nyheter» y «Stockholms Tidningen», reflejan la misma impresión: en Londres se considera muy seria la situación militar en Noruega.

«Dagens Nyheter» escribe: «La situación de los ingleses en Noruega no es nada clara.»

«Svenska Dagbladet» afirma: «El momento militar en Noruega se aprecia en Londres con mucho pesimismo, y algunos periódicos preparan a la opinión para un posible fracaso.»

«Stockholms Tidningen» cita párrafos enteros de la Prensa de Londres exponiendo la posibilidad de que el Alto Mando inglés ordene la retirada de sus tropas en Noruega. —EFE.

«En Londres se teme que ocurra una catástrofe»

GINEBRA. (S. E. T.)—El diario «Basler National» publica una crónica de su corresponsal en Londres, enviada hurtando la censura, titulada «Inglaterra tiene que decidir». Escribe que en Londres se teme que ocurra una catástrofe en Noruega:

«La Flota aliada no ha podido cortar las comunicaciones alemanas con Escandinavia, de suerte que los refuerzos alemanes llegan en mayor cantidad y más rápidamente que los de las potencias occidentales. Por otra parte, es evidente la gran superioridad de la Aviación germana, que dispone, además de los aeródromos daneses y de los más importantes de Noruega. Inglaterra tiene que comenzar a resignarse con la pérdida de todo el sur y el centro de Noruega y, si acaso, se contentará con evitar la pérdida de la zona Norte.»

EFE.

(Continúa en la cuarta página)

## “El Diario de Avila,”

**Dinamarca y el consumo inglés**

Por J. AGERO.

Absorbida hasta el momento la atención por los partes de guerra, en lo que se refiere a los acontecimientos del Norte, poco o ningún valor se ha dado a las derivaciones económicas resultantes de este nuevo estado de cosas, y que en realidad son indudablemente más importantes que las propiamente militares. Buena prueba de ello es que precisamente la crisis que hoy padece el Norte de Europa encuentra su origen, su causa primera en fuentes económicas. Si los yacimientos del preciado mineral sueco hubieran radicado en el Sur, en lugar del Norte, hacia el Sur se hubiera volcado la furia devastadora de la guerra. Cuando los aliados minaron los mares nórdicos lo hicieron única y exclusivamente por dificultar al Reich el aprovisionamiento del hierro sueco; y esto, en realidad, no era sino el primer paso hacia su control absoluto. Si Alemania luego, ante la maniobra aliada, reaccionó de la forma enérgica que todos conocen, lo hizo por iguales razones, es decir, por prevenir el fatal peligro de que colocadas las fuentes de producción en manos de sus enemigos, quedara automáticamente ella privada del mineral que es esencial en su desenvolvimiento industrial.

Pero la importancia económica de los últimos acontecimientos, no se limita al hierro sueco, sino que alcanza otras muy amplias perspectivas. Así, por ejemplo, la ocupación provisional de Dinamarca por el Ejército alemán plantea a Inglaterra un grave y casi insoluble problema en el normal abastecimiento de primeras materias. Según autorizadas estadísticas, el consumo anual de manteca en Inglaterra alcanza regularmente la cifra de 520 millones de kilogramos. La producción inglesa de este artículo, tan esencial para la gastronomía inglesa es solo del 9 por 100 del consumo, habiendo de importar el resto. De Dinamarca se venía hasta ahora importando un 25 por 100, y un 12 por 100 de los restantes países bálticos. En cuanto a los huevos, el consumo anual de las islas británicas se cifra en 7.500 millones; de ellos un 35 por 100 procedía de Dinamarca y un 16 por 100 de los demás países bálticos. De la misma forma el abastecimiento de carne de cerdo está calculado en la Gran Bretaña en unos 540 millones, correspondiendo a la producción interior unos 137 millones de kilogramos, proviniendo el 60 por 100 de aquella cantidad de los países bálticos.

Fácilmente se comprenderá la importancia de estas cifras, teniendo en cuenta las obligadas restricciones a que se han visto sometidos la mayoría de los artículos alimenticios, que ha hecho del racionamiento una necesidad ineludible; racionamiento que ahora, dadas aquellas obligadas limitaciones en la importación, se agudizará en extremo.

**Arreglo definitivo del Circo Máximo de Roma**

ROMA.—Entre las obras de mayor importancia que se llevarán a cabo para antes de 1942, año en que se celebrará la Exposición Universal de Roma, debemos señalar la sistematización de la zona del Circo Máximo. Se está preparando un plan de metódica y minuciosa exploración de los restos del Circo, que se considera como la construcción más grande dedicada en el mundo a la celebración de espectáculos públicos. La misma configuración del terreno favoreció la construcción del Circo Máximo, el cual se amplió gradualmente, reemplazándose sus primitivas gradas de madera por otras, mucho mayores, de piedra, que tocaban las faldas del Aventino y del Palatino. Las excavaciones realizadas hace algunos años pusieron en descubierto algunas paredes de sostén de las últimas gradaderas; pero las vicisitudes que se han sucedido a lo largo de los siglos tornan muy difícil actualmente identificar en el terreno la forma del Circo, cuya grandiosidad resulta evidente con solo considerar que en la época de Trajano podía contener 250.000 espectadores. Aún puede distinguirse la distribución de la pista y la ubicación de las entradas principales. Mediante las excavaciones que van a iniciarse se espera que podrán reconstruirse interesantes aspectos del colosal edificio. También se confía hallar importantes obras de arte, en razón del gran número de estatuas y mármoles y bronceos que adornaban al Circo en su época de esplendor; a pesar del saqueo de los siglos sucesivos, aún deben quedar enterrados numerosos ejemplares de tales obras. De cualquier modo, una vez terminadas las excavaciones proyectadas, esta soberbia construcción, característica de la magnificencia de la antigua Urbe, coronará dignamente el grandioso conjunto de arterias principales que rodean el Palatino y el Capitolio, dando nueva majestad a esta zona, sagrada para la civilización.—(Agit)

**Deportistas femeninas ambiciosas**

El número de mujeres que en concursos deportivos ocupan un puesto duradero en sus ejercicios especiales, defendiéndolo con éxito durante una serie de años, es relativamente reducido si se le compara con el de los hombres dedicados al deporte. Cuando uno de estos se especializa en un ejercicio determinado, es frecuente que domine el campo durante un largo tiempo. Pero cuando es una mujer la que se impone en este terreno, lo hace más a fondo. Este es el caso de la alemana Christl Cranc, cuyas proezas deportivas después de sus últimos triunfos obtenidos el invierno pasado en los concursos alpinos de campeonatos alemanes, se suman como sigue: 2 medallas de oro olímpicas, 8 campeonatos mundiales, 4 campeonatos europeos y 22 títulos de campeón alemán. Una serie de triunfos parecida ostenta también Sonja Henje con 3 premios olímpicos, 10 campeonatos mundiales, 5 campeonatos europeos y 11 distinciones ganadas en su país. En cuanto a cantidad, les supera a ambas todavía Hilde Krahwinkel-Sperling, que en su larga práctica como jugadora de tenis ha alcanzado unas 90 victorias de campeonato.

Merecen citarse también entre las que han sabido mantener su nivel deportivo, la danesa Ragnhiil Hveger y la alemana Gisela Mueremayer. Esta última ha conquistado 11 records mundiales para diferentes ejercicios, a más de una victoria olímpica, un campeonato europeo y 14 títulos de campeón alemán.

**Casa de compra-venta**

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)

AVILA

**BANDO**

**Don Aresio González de Vega, alcalde de esta ciudad.**

**HAGO SABER:**

Que para evitar el peligro de la rabia del ganado, tan probable en esta época del año, se hace saber a todos los habitantes de esta ciudad y término municipal, que sin excusa ni pretexto alguno, pondrán en práctica y observarán con toda exactitud las medidas sanitarias que a continuación se expresan.

- 1.º Vacunación obligatoria de todos los perros del término municipal y el tratamiento curativo si es practicable de los animales mayores mordidos. Todos los días laborables puede hacerse, de diez y media a dos de la tarde en el Corralón.
- 2.º Todos los perros del término municipal serán retenidos y atados en el domicilio de sus dueños. No se permitirá la circulación por la vía pública más que de los perros, que vayan provistos de bozal y collar portador de una chapa metálica en la que estén inscritos el nombre, apellidos y domicilio del dueño. Así mismo llevarán la medalla que acredite que su dueño ha satisfecho al Municipio los derechos del arbitrio sobre los perros.
- 3.º Los perros que circulen por la vía pública desprovistos de bozal serán capturados o muertos por los agentes de la autoridad.
- 4.º Todo animal rabioso cualquiera que sea su especie así como los perros, gatos y cerdos mordidos por otro atacado de la misma enfermedad aun cuando en ellos no haya manifestaciones rábicas serán sacrificados inmediatamente sin derecho a indemnización. Aquellos de los que solo se tengan sospechas de haber sido mordidos, se les recogerá y quedarán bajo la vigilancia sanitaria durante tres meses.
- 5.º Los animales mordidos por otro animal rabioso serán detenidos durante tres meses a no ser que el dueño prefiera someterlos al tratamiento antirrábico en cuyo caso se le dará de alta un mes después de terminado el tratamiento. Los solípedos y grandes rumiantes destinados a trabajos pueden continuar prestando servicio a condición de que los primeros vayan siempre provistos de bozal. Los animales vacunados con vacuna muerta podrán circular libremente.
- 6.º Por ningún pretexto serán sacrificados los perros que hayan mordido a una o más personas, se procurará por todos los medios capturarlos y someterlos a observación por espacio de catorce días, dicha observación se hará por el inspector municipal veterinario, el cual dará cuenta a la alcaldía del resultado de la observación. Los gastos que se irroguen serán de cuenta del propietario.
- 7.º Todo perro bagabundo o de dueño desconocido así como aquellos otros que circulen por la vía pública sin los requisitos mencionados en el artículo 2.º serán recogidos por los agentes de la autoridad y conducidos a los depósitos del Municipio. Si en el espacio de tres días no se presentase persona alguna a reclamarlos, serán sacrificados o destinados a los establecimientos de enseñanza o investigaciones científicas. Si los perros portadores de collar fueran reclamados y recogidos por sus dueños éstos abonarán los gastos de conducción, alimentación y custodia más la multa de diez pesetas. Todo perro que no se halle provisto de collar será considerado como bagabundo.
- 8.º La falta de cumplimiento a cualquiera de las prevenciones anteriormente citadas será castigada con todo rigor.

Avila 25 de Abril de 1940.

Aresio González de Vega

**El acueducto del Imperio**

ROMA.—Una de las principales características de Roma consiste en la gran cantidad de aguas, frescas y abundantes, de que dispone; pero el incremento incesante de la población y la extensión de los nuevos barrios, especialmente los que se van acercando al mar, exigen una disponibilidad mayor de agua. El acueducto del Imperio, que inaugurará parcialmente el Duce el 8 de mayo próximo, responde a esta exigencia mayor. Esta grandiosa obra ha de ser considerada en el cuadro de las obras proyectadas, y cuya ejecución ha sido acelerada, en vista de la Exposición Universal y de las necesidades que ésta determina.

El nuevo acueducto tiene una longitud total de 90 kilómetros, estando dividido en dos secciones por una usina hidroeléctrica. La surgente que lo alimenta arroja 18 metros cúbicos de agua por segundo; el agua es excelente, como agua potable. El sistema de construcción que se ha adoptado permite evitar el empleo de grandes cañerías metálicas, con evidentes ventajas desde el punto de vista autárquico, y con ventajas aún mayores para garantizar la obra contra toda ofensa bélica. También la usina hidroeléctrica es subterránea, estando completamente excavada en las entrañas de la montaña, y tiene proporciones adecuadas a la grandiosidad de la obra. En la ejecución de estos complejos trabajos se han invertido hasta ahora más de dos millones de jornales, se excavaron arriba de 310.000 metros cúbicos de roca (galerías) y se han empleado alrededor de 325.000 quintales de cemento.—(Agit)

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

**Fiesta de San Marcos en El Losar**

Hemos contemplado llenos de admiración las fiestas tradicionales que todos los años celebra este pueblo.

Aires juveniles, a la antigua usanza, hacen agradable nuestra estancia entre las humildes y sencillas gentes de esta ribera del Tormes.

Fiesta religiosa presidida por sus autoridades y un repique general de campanas y los acordes de la clásica dulzaina del país, reúne a todos los vecinos que vestidos de gala acuden al templo a ofrecer con el sacerdote el santo Sacrificio de la Misa. Ocupa la sagrada cátedra don F. José Romero que expone el panegirico del Santo y desea que todos imiten las virtudes que resplandecieron en el evangelista San Marcos, en especial su caridad para con el prójimo; hace un elogio a la paz como obra de toda justicia y después de la Santa Misa se organiza la procesión por el sitio de costumbre y se bendicen los campos.

Todo el pueblo está lleno de alegría, los jóvenes que llegaron de los campos de España con el olivo de la paz han animado extraordinariamente esta fiesta.

Los pueblos limítrofes Junciana, Becedas, El Tejado, Barco, Palacios y Vallehondo han acudido en caravanas interminables de romeros lle-

**En el Santuario de Santa María de la Cabeza Con motivo del descubrimiento de un busto del capitán Cortés, se celebra una gran fiesta**

JAEN.—A partir de la noche del sábado llegaron numerosos romeros a las ruinas del santuario de la Virgen de la Cabeza. El tiempo espléndido dió gran animación al trayecto que separa la ciudad de Andújar, unos 32 kilómetros, por la parte más intrincada de Sierra Morena. La temperatura primaveral permitió que algunos peregrinos pudieran pernoctar al aire libre. Andújar no perdió su animación bulliciosa, y numerosos romeros llegados por la tarde tuvieron que hacer parada en los pueblos cercanos por haber sido ocupados todos los alojamientos disponibles.

A las cinco de la mañana se incrementó la llegada de romeros, que lo hacían por todos los medios de locomoción. Desde esa hora comenzaron las misas en un altar levantado en la explanada que da frente a las ruinas de la iglesia, y a las siete hacia su salida solemne la Cofradía de Andújar con sus banderas, Junta de gobierno y Banda municipal, que llegaron al cementerio a las nueve. Un inmenso gentío ocupaba todos los alrededores de las gloriosas ruinas, Las Cofradías que llegaban en camiones, un kilómetro antes hicieron el recorrido a pie hasta lo que fué frontada de la iglesia, de la que aún queda una parte del muro de la izquierda. Cada Cofradía había adornado sus camiones con numerosas flores y letreros, en los que hacían alusión a la Virgen de la Cabeza y al capitán Cortés.

La aglomeración de cofrades era cada vez mayor, hasta tal punto que, a las diez, hubo que levantar otro altar, en el que figuraba una reproducción de la imagen de nuestra Señora de la Cabeza. En cada misa se acercaron numerosos cofrades a comulgar y la inmensa mayoría de las muchachas que asistían venían ataviadas con los trajes típicos andaluces y vistosos pañuelos a la ca-

beza, mientras que los hombres tocaban con el sombrero cordobés algunos con chaquetilla corta. Un numeroso grupo de cofrades hizo un viaje a pie desde distintos puntos, desde Jaén salieron varios que han tardado tres días en recorrer el trayecto de 70 kilómetros.

**Palabras del vicario general durante la misa**

A las doce, las autoridades trasladaron al sencillo cementerio que encierra los restos de los gloriosos héroes, celebrándose una misa, que ofició el arcipreste de Andújar, don Antonio Montané Valero. El altar se había erigido debajo del monolito, en la piedra que preside las tumbas, sobre la que se había colocado un busto del capitán Cortés envuelto en la bandera nacional. Ocuparon la presidencia de este acto el gobernador civil y los ciudadanos generales y un hijo del glorioso aviador Haya. A un lado formaban los supervivientes de la Guardia civil, y al otro gastadores de este Cuerpo y de la centuria de flecheros de Jaén denominada «Capitán Cortés», con sus banderas. Fuera del cementerio formaba una compañía del octavo Batallón de Montaña y centurias de Jaén de las Organizaciones Juveniles y de otros puntos. Tras estas fuerzas se agrupaba el público, que llenaba por completo el valle, en el centro del cual está situado el cementerio. Durante la misa, el vicario general de la diócesis doctor García de Castro, dirigió unas palabras, en las que dijo que en estas montañas, que pueden llamarse montañas sagradas, se eleva la voz de la Iglesia para rendir, a nombre de la diócesis, el homenaje de devoción, admiración y gratitud a estos héroes y mártires, según frase del Papa Pío XI. Calificó al glorioso capitán Cortés de capitán de acero y elogió sus altas virtudes militares y su caballería. Terminó diciendo que si España se viera envuelta por la nube tormentosa que se cierne por el mundo, no debe perder de vista estas alturas radiantes, para seguir su ejemplo.

Asistió el capitán general de la segunda región militar Dávila quien pronunció patrióticas palabras recordando la muerte heroica de aquellos héroes.

**PRIMAVERA DE IMPERIO**

Primavera de paz, la saña cesa que el infierno ha tenido desatada, y otra vez con más ansia venerada del Gólgota la cruz la patria besa.

Y la tierra tan mística avileña por una gran mujer glorificada, hoy se siente en amores inflamada, ¡España, nuestra Virgen, Dios, Te!

Despierta un eco de alegría y gloria con su bronce sonoro la campana y los himnos que cantan la victoria.

Y la enseña de santos ideales flota al viento gallarda y soberana en ruta hacia destinos imperiales.

María Teresa Laorden Ramos.

nos de fe y amor a la Religión y a la Patria.

No sé qué tiene de particular esta fiesta que todos los años el Señor abre las cataratas del cielo y arroja una lluvia saludable y benigna para los campos según un refrán antiguo «por San Marcos el agua en los charcos».

Fiesta típica y tradicional celebrada todos los años para que el Santo os bendiga.

Mi felicitación a las autoridades, sacerdote y vecinos del pueblo por el alto ejemplo que han dado de Religión y Patriotismo.

G. MARTIN.

**UNA ORDEN**

A la Prensa solo deben enviarse las notas comunicadas que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

**Anuncio de subasta**

El día quince de mayo próximo hora de las doce de su mañana, tendrá lugar en el salón de actos del Ayuntamiento de El Tiemblo (Avila) la subasta para la enajenación de 19.917 pinos negrales, que cubren 4.405'821 m², bajo el tipo de tasación de 220.294'75 pesetas, bajo las condiciones de los pliegos de las facultativas, reglamentarias y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Las proposiciones acompañadas en sobre aparte, de cédula personal y carta de pago, se presentarán en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el día anterior a la subasta a las trece horas del día.

El Tiemblo 26 de abril de 1940. El alcalde, Felipe Reviejo.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Entregas gratis. Los pedidos a Jorge Martín o hijo, ALAEJOS (Valdeolmillos)



Se pone en conocimiento de todos aquellos labradores que hayan recibido de este S. N. T. garbanzos para siembra, la obligación ineludible que tienen de entregar en nuestros Almacenes en el plazo de VEINTE DIAS, a partir de la publicación de esta Circular, todos los garbanzos que tenían declarados reservados para la siembra en la ficha declaratoria modelo C Ig.

Se advierte a todos los tenedores de citada leguminosa, que una vez transcurrido el plazo señalado de entrega obligatoria, toda existencia declarada y no entregada será decomisada.

El jefe provincial, J. Enciso.

EXTRAVIADO: En la iglesia de San Martín o sus inmediaciones se ha extraviado una alianza de oro que lleva fecha 16 Julio 1899. Se gratificará en el Hotel Jardín.

## DENUNCIAS

### Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Navarredonda ha denunciado a Leoncio Domínguez Blázquez, de Junciana, y a Angel Calnado García, de Béjar (Salamanca).

### Por infracción a la Ley de descanso dominical

La Guardia Civil de Hoyo de Pinares ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Agapito Herranz Martín.

### Por infracción a la Ley de Caza

La Guardia Civil de Cabezas del Villar ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo, Paulino Rodríguez Hernández, Marceino Sánchez Arévalo y Manuel Jiménez Escribano.

### Por hurto de forraje

La Guardia Civil de Hoyo de Pinares ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Trifón Martín Sacristán.

Mañana postres de NATA en LA VIOLETA.

## Ecos de Sociedad

### Aniversarios

Cúmplase aniversario del fallecimiento en Madrid de doña Francisca García López, viuda de don Plácido Andrés Villanueva. Asimismo hace años que murió en Gotarrendura don Miguel García Fernández.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen.)

## LOS PREVIOS DEL PORVENIR

Desde el día cuatro de mayo próximo queda abierto el pago de las pensiones del primer trimestre de este año, de once a una y media de la mañana, en el domicilio del representante, calle de Francisco Gallego, 6, principal.

El pago quedará cerrado el día 20 de mayo.

## LA RADIO LE LLAMA

para proporcionarle un medio fácil y lucrativo de vida. Menos de 60 céntimos diarios le costará efectuar todos los montajes de RADIO con los instrumentos, materiales, VALVULAS, etc. que se le remiten junto con las lecciones teórico-prácticas sin otro gasto. No precisa ningún conocimiento especial para ser técnico diplomado en RADIO. Único Instituto que remite LAMPARAS para construir SUPERHETERODINOS. Escriba pidiendo el libro «Rumbo a la Prosperidad» con sus famosas VENTAJAS. Se remite gratuitamente adjuntando a la petición el franqueo.

INSTITUTO LEBRUN  
Tallers, 27. BARCELONA (1)

# EL DIARIO DE AVILA

## Centenario de la Virgen del Pilar Peregrinación de Avila a Zaragoza

El tema del día. O mejor dicho, el asombro del día, tanto en Avila como en Zaragoza, según hoy veo en la revista «El Pilar», es la peregrinación de Avila con su Santa al Pilar de Zaragoza.

La Santa, el ideal de Avila, porque para los hijos de Avila esto es Santa Teresa de Jesús. La que han visto desde pequeños cuando sus madres los llevaban en brazos y se la enseñaban ofreciéndoles a ella. Es su Santa, la que de jóvenes veían todos los días como una vecina suya a la que dirigían sus preces con la entera libertad de que lo hacen a un ser conocido. Es su Santa, la que siendo hombres ya les servía de consuelo cuando apurados por la desgracia, arrodillados en el oscuro camarín con ardiente fe, la ruegan que proteja con su manto. Es su Santa, aquella que cuando ancianos les recuerda las fases de la vida, en la que siempre la habían junto a ellos. Es su Santa, cuyo nombre ponen en sus labios al morir para penetrar con él en los misteriosos arcanos del infinito. Y es su santa, porque aún fuera ya de los movimientos de los vivos tienen la seguridad que los que les sucedan a su Santa irán a rezar por ellos, y su Santa les protegerá en su muerte como lo hizo en su vida.

Por eso, repito, que el hijo de Avila tiene un ideal que es su Santa.

Por eso Avila, al saber que la peregrinación va presidida por su Santa, se ha desbordado de entusiasmo y va a rendir con su Santa el homenaje de su amor a la Virgen del Pilar.

Yo veo esta peregrinación bajo doble fin, el de adorar al Santo Pilar, símbolo de la fe española, y el de llevar al Templo del Pilar, santuario de la Raza, a la que es gloria y honor de la raza española, Teresa de Jesús, acompañada de su pueblo, para prostrarse con ella a las plantas de la Virgen del Pilar y pedir con ella la paz del mundo y de su querida y amada España, como patrona que es, desde que en las Cortes de Cádiz el 13 de septiembre de 1812 la proclamaron; y así se ve que siempre ha intercedido por ella; y sino ahí hay un patronato, fundado en Madrid el 21 de Abril de 1631, por el señor Conde Duque de Olivares, que orgulloso puede estar de constituir, por decirlo así, la Guardia de Honor, de nuestra Santa.

En su archivo se conservan documentos de que las autoridades, tanto eclesiásticas como civiles, han solicitado, como ahora, de su Patronato la Santa para asociarse a todos los actos religiosos de esta Noble Ciudad, a sus fiestas populares, a las vicisitudes públicas de la Nación o particulares de la Capital.

Si ha sido un hecho fausto el que se celebraba, la Santa ocupaba el sitio de preferencia en él; si ha sido una invasión extranjera, la Santa sirvió de norma al legislador y de baluarte al ciudadano para no pensar más que en sucumbir de gloria o de alcanzar la victoria con honor; si una epidemia o calamidad pública, azotaba la comarca, nuestra Santa pedía con los avileños a su Dios la apartase de ello; si una guerra en extraño suelo probaba el valor de los hijos de España, la Santa era solici-

tada para que demandase al Poder de todos los Poderes el triunfo de la Religión y de la Patria. Y así se prueban todos los hechos: En los años de 1839 la solicitaron las autoridades para celebrar solemne función de acción de gracias por haber terminado la guerra civil; en 1855 para pedir al Altísimo, con ella, nos librara de una gran epidemia; en 1856 fué solicitada por el Excmo. Ayuntamiento para la solemne bendición de las banderas de las fuerzas navales; en 1859 para que los españoles tuvieran un éxito en la guerra de Africa, y así fué; en 1868 para que intercediera por las grandes sequías de aquel año; y así iríamos relatando fechas y fechas en que la Santa siempre tomaba parte activa en nuestras desdichas y nuestras venturas; todo absolutamente todo, se lo ofrecían a la Santa.

Hoy cómo ayer vemos que nuestro Caudillo, en 1936, se puso bajo su protección en esta guerra, tan honrosa para los españoles, contra el comunismo, y que la Virgen, juntamente con nuestra Santa, nos alcanzó la Victoria final en 1939; y por eso las autoridades, al iniciarse la peregrinación, solicitaron de su Patronato presidiera ese gran acontecimiento, de que la Santa fuera a Zaragoza con sus hijos a rendir honores de pleitesía a la que es madre de los españoles, la Virgen del Pilar, y darla las gracias por tantos favores alcanzados para nuestra querida España en su XIX Centenario en que vino en carne mortal a esta querida Nación, hija predilecta de María, la que dijo a Santiago que en el suelo español siempre habrá buenos españoles que la honren; y tanto es así, que fué la primera Nación que al Pontífice Pío IX pidió el dogma de fe de su Inmaculada Concepción y ella misma confirma en sus apariciones, como por ejemplo en Lourdes, su predilección por España, cuando a Bernardita se la apareció mirando hacia España.

¡Avilenses! Ya he visto que al saber que la peregrinación va presidida por la Santa, os habéis puesto en movimiento para ir con ella, venciendo como ella en sus fundaciones toda clase de sacrificios para pedir con la Santa de nuestros amores a la Virgen Santísima del Pilar por la Iglesia, por nuestro Caudillo, por España y por la paz del mundo, que hoy más que nunca necesita de la protección de la Virgen Santísima.

¡Viva la Virgen del Pilar! ¡Viva la Santa!

¡Viva España! ¡Viva Avila!

J. Vidal.

### FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Duque de Alba núm. 10

### Registro civil

Día 30 de abril.

Defunciones: Segundo Muñoz García, de 47 años (Cerrillo de la Trinidad, 26); Victoria Gutiérrez Antolín, de 27 años (Ajates, 58).

## 1.ª Legión de Tropas de Aviación 3.ª Bandera CAMPO DE AVIACION DE AVILA CONCURSO

Se anuncia concurso para la adjudicación de las sobras de la comida, desperdicios de la cocina y basura de esta Bandera, correspondiente a unas 550 plazas diarias, entre las personas que lo deseen.

Las ofertas se harán por escrito dentro del plazo de ocho días a partir de la fecha, dirigiéndolas al señor Teniente Ayudante de la misma. Avila 27 de abril de 1940.

## La Congregación segoviana de sirvientas de María Inmaculada visitó nuestra ciudad el domingo

A las ocho y media de la mañana del domingo llegó a nuestra ciudad en dos autocares la Congregación segoviana de sirvientas de María Inmaculada. Fueron recibidas por una Comisión de la Congregación de Avila, celebrándose a continuación en la iglesia del Convento de MM. Reparadoras una misa de comunión general. Eran setenta y tres las visitantes y venían acompañadas por el director de la Congregación, R. P. Goicoechea, S. J.

Servido que las fué el desayuno, se dirigieron a la iglesia de la Santa, visitaron varios monumentos y marcharon a Sonsoles donde se cantó una Salve a la Virgen, que simboliza para los avilenses lo que la advocación de la Fuencisla para los segovianos.

Por la tarde, tuvo lugar una Hora Santa en la capilla interior del Convento de Reparadoras, y después una velada en el salón de actos. Fueron los celebrados de confraternización segoviano-avilense en tan humilde—¡quién sabe si más alta!—representación social. Asistió a la velada la Congregación avileña. Una de las afiliadas a ella, dirigió un cordial saludo a sus compañeras de Segovia; esta últimas deleitaron a la concurrencia con la puesta en escena del pasillo teatral «Las Cocineiras»; se recitaron poesías a la Santa y un Canto a Segovia. Las sirvientas de Avila tuvieron también una simpática intervención en el acto que terminó con breves palabras de los directores de ambas congregaciones reunidas, el referido P. Goicoechea y don Nicasio Martín Nieto.

En la Plaza de la Fruta tuvieron las visitantes segovianas una despedida apoteósica con promesa seria de la devolución de visita por parte de sus compañeras de Avila.

### Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

### El Centenario del Pilar

En el día de hoy ha quedado cerrado el plazo de las inscripciones provisionales en la peregrinación de la diócesis de Avila al Pilar.

Desde hoy al cinco de mayo sólo se admitirán inscripciones definitivas mediante el pago de la cantidad total correspondiente a cada categoría.

El 5 de mayo se cerrarán definitivamente todas las inscripciones.

Del 1 al 5 de mayo deberán canjearse en el secretariado de Acción Católica, los talones provisionales por los respectivos carnets, abonando la diferencia que corresponde a cada categoría.

Mañana NATA en LA VIOLETA.

Solemnnes fiestas en honor de Nuestra Señora de la : : Misericordia : : : :

Con motivo de la festividad de la Ascensión del Señor el Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia celebrará mañana, día 1.º de mayo, solemne fiesta en la Ermita de San Martín. Se anunciará la fiesta con disparos de voladores, saliendo de dicha iglesia a las doce de la mañana la popular dulzaina que recorrerá las calles de la ciudad.

La Ermita lucirá profusa iluminación.

Después de los actos religiosos de este día se quemará una bonita traca «a la valenciana» con vistosos intermedios, preparada por el afamado pitotécnico de esta ciudad, don Arturo Esteban.

Agradecemos la invitación que el señor presidente del ilustre Patronato nos ha hecho para estos actos.

## En Enguera reciben sepultura los restos del doctor Albiñana

ENGUERA.—Llegaron a este pueblo, en el coche-estufa que venía desde Madrid, los restos mortales del doctor don José María Albiñana. En la casa donde nació el mártir de la Cruzada se instaló la capilla ardiente, y el cadáver fué expuesto al público durante una hora. Organizada la comitiva, se dirigió a la Plaza de los Mártires, donde se cantó un responso; continuando el cortejo fúnebre hasta el cementerio. El cadáver del doctor Albiñana, recibió sepultura a presencia de las autoridades, familiares y numeroso público. El acto ha constituido una gran manifestación de duelo.—Mencheta.

### (Viene de la primera página) Deprimente situación de la población civil Noruega

ESTOCOLMO. (S. E. T.)—El corresponsal en Noruega del periódico «Dagens Nyheter» escribe en una crónica la situación de la población noruega en las regiones no ocupadas por las tropas alemanas es cada vez más deprimente. Los soldados noruegos y la población civil se dan cuenta del absurdo de la lucha y comienzan a percibir con indignación que están sirviendo de instrumento a los ingleses.—EFE.

### Los fugitivos noruegos no pueden ya alcanzar la frontera sueca

ESTOCOLMO. (S. E. T.)—Se informa al periódico «Stockholms Tidningen» desde Trysil, que ha sido ocupada por las tropas alemanas la frontera sueconoruega, precisamente por el punto de acceso constante de las tropas noruegas fugitivas.

Entre Roeros y la frontera sueca se hace imposible el paso de soldados fugitivos, que deambulan dispersos por la región.—EFE.

ESTOCOLMO. (S. E. T.)—Al norte de Roeros prosigue incesante el avance alemán, en el que coinciden todas las informaciones que llegan a esta capital. Se destaca principalmente en la Prensa la decisiva eficacia de las columnas motorizadas, que operan en una región enormemente montañosa.—EFE.

### Ocupación de Inset por las tropas del Reich

ESTOCOLMO. (S. E. T.)—Las tropas alemanas han ocupado ayer domingo, en la región de Roeros, la población de Inset, a unos cinco kilómetros de distancia de Hibrerg. Prosigue el avance.—EFE.

### Rusia e Inglaterra

LONDRES, 29.—El embajador de la U. R. S. S., Maiski, ha visitado hoy a Halifax para entregarle la respuesta de su Gobierno a la nota en que el Gobierno inglés se declaraba dispuesto a reanudar las negociaciones comerciales bajo determinadas condiciones. En dicha nota inglesa se establecía como condiciones pre-

## Se crea en Madrid un centro de formación obrera

El «Boletín Oficial» publica estas disposiciones:

Educación Nacional.—Autorizando la creación por la Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Madrid de un centro de formación y capacitación obrera, que se denominará Escuela de Ramiro de Ledesma, de formación profesional obrera, que tendrá por objeto la orientación y preaprendizaje y la capacitación profesional en diversos oficios de jóvenes pertenecientes a las O. J. y de huérfanos acogidos a la Organización de Auxilio Social, así como de los afiliados a los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que trabajen en fábricas y talleres de la industria privada y que deseen perfeccionarse en las técnicas de los oficios respectivos. Las enseñanzas se desarrollarán en cuatro cursos de diez meses de duración, denominados de orientación, de preaprendizaje, de especialización y de perfeccionamiento profesional. La Dirección General de Enseñanza Profesional Técnica prestará su concurso para el mejor desenvolvimiento del régimen, designando el profesorado a propuesta de la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, interviniendo en los exámenes de curso y adoptando todas las medidas para el mejor desarrollo de esta Escuela.

Justicia.—Expedientes sobre libertades e indultos; orden por la que se acordó la incoación de una causa general sobre la rebelión marxista y otra por la que se dispone que en todas las inscripciones de defunción de personas asesinadas en la zona roja o muertas en defensa de los ideales del Movimiento, se incorpore al acta las palabras «Muerto gloriosamente por Dios y por España».

El que la U. R. S. S. redujera sus exportaciones a Alemania y que se aumentaran los intercambios entre Inglaterra y Rusia. Respecto al primer punto, la U. R. S. S. ha contestado negativamente, y respecto al segundo ha hecho saber que se encuentra dispuesta a etablar conversaciones.—EFE.

### Submarino alemán hundido

LONDRES, 29.—De fuente oficial se confirma que un hidroavión inglés tipo Sunderland ha hundido un submarino alemán en un fiord noruego.—EFE.

### Roeros, fortificado

ESTOCOLMO, 29.—Según informes de la frontera, los alemanes están fortificando los alrededores de Roeros, para hacer de esta población el cuartel general en el centro de Noruega. Las primeras líneas han sido establecidas en Orvros, a ocho kilómetros de Roeros, donde los noruegos han cortado el ferrocarril de Stoerem mediante la voladura de un puente sobre el río Glommen.—EFE.

## Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

ESTA INSTITUCIÓN BENÉFICA, QUE VIENE DEDICADA DESDE EL AÑO 1880 A LA ADMINISTRACION DE LOS AHORROS DE LAS MODESTAS CLASES SOCIALES, REALIZA ENTRE OTRAS OPERACIONES LAS SIGUIENTES:

Préstamos con garantía personal.  
Idem sobre ropas y alhajas.  
Idem con garantía de impositores a plazo.  
Idem hipotecarios con garantía de fincas rústicas y urbanas. (Estas últimas dentro de la Capital).

### LIBRETAS DE AHORRO

Se admiten impositores de 1 a 25.000 pesetas, interés 2 por 100.

### IMPOSICIONES A PLAZO

Se admiten impositores de 1.000 pesetas en adelante a plazo de 1 año interés 3 por 100.

El ahorro ennoblece a aquel que le practica, atiende a sus necesidades y le saca de la miseria.

No tengas tus ahorros en casa; depositales en una libreta de la Caja General de Ahorros de Avila y además de su seguridad, obtendrás beneficios. No gastes todo lo que ganes, ahorra un poco y vivirás tranquilo.